

Zeitschrift: Domaine public

Herausgeber: Domaine public

Band: - (1980)

Heft: 547

Artikel: Suite : Howeg : le sauveur reprend ses billes

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1022398>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MIGROS A MÊME RENCONTRÉ DES SYNDICATS HEUREUX

Chers Collègues,

Nous avons tous vécu au mois de mars un événement important: la désignation de cinq des nôtres comme candidats au Comité coopératif et d'un autre collègue comme candidat au conseil d'Administration.

Il ne faudrait pas que la possibilité de voir siéger nos collègues au sein de ces organes statutaires soit réduite à néant par un mouvement oppositionnel et hasardeux qui se nomme M-Renouveau.

Vos trois commissions du personnel vous recommandent vivement de VOTER. De voter la liste ORANGE de Migros Vaud où figurent les noms de nos collègues désignés.

VOTEZ ORANGE - FAITES VOTER ORANGE

Au nom des trois commissions du personnel et de la commission syndicale FCTA/Migros.

Les présidents

Monique Suter

François Jaquet

Marcel Rieder

Nicolas Scalisi

P.S. Les frais de cette information et du communiqué que nous publierons à l'intention des coopérateurs nous incomberont totalement. Ci-joint, un bulletin de versement. Nous comptons sur votre appui financier, car Migros Vaud n'a pas le droit de soutenir de ses deniers une propagande faite uniquement pour la liste orange.

Circulaire pré-électorale à l'adresse des syndiqués et portée au milieu du mois de mai

SUITE

Howeg: le sauveur reprend ses billes

Le business vit à un rythme que les délais rédactionnels d'un hebdomadaire¹ ne permettent pas toujours de soutenir!

L'encre de DP (si on peut toujours parler d'encre...) n'était pas encore sèche que l'affaire de la Howeg (DP 546) prenait un tournant qui devrait se révéler important.

Le 20 mai, en effet, on apprenait que la maison Hofer & Curti, le «partenaire-sauveteur» de la Howeg retirait ses billes: pas d'offre de participation au capital de la société anonyme que la Howeg risque de ne plus devenir, et pas non plus, du même coup, de prêt d'un manager pour sortir la Howeg des chiffres rouges — l'homme en question: H.W. Lüthi, celui-là même qui avait déjà efficacement contribué à tirer d'affaire la coopérative d'achat EG Berthoud, toujours pour le compte de Hofer & Curti. Tenterons-nous un premier bilan de ce rebondissement supplémentaire dans la vie d'une

LE CARNET DE JEAN-LOUIS CORNUZ

De Frouze à Fort-Lamy en passant par le Doubs

Conférence de l'une de mes élèves sur un certain Aitmatov, écrivain kirghize...

(Je connaissais un peu Aitmatov, la «Voix ouvrière» ayant publié en 1978 trois de ses récits en guise de feuilleton!)

(Et dire que «la gauche» a laissé disparaître la «Voix ouvrière» journalière, comme elle avait laissé disparaître «La Sentinelle - Le Peuple» - il y a de quoi se tirer des balles, vous ne trouvez pas? «Kantönligeist», esprit de chapelle, etc.).

Mes connaissances sur la Kirghizie étant un peu

entreprise dont la destinée, si elle ne fait pas beaucoup de bruit en Suisse romande, est tout à fait significative de l'état d'un secteur important de la vie économique helvétique?

Paradoxalement, retirer à la fois 25 millions et un «homme fort» de la circulation ne revient pas à libérer la Howeg, mais au contraire à exercer sur elle une pression encore accrue: ceux qui ont mis dans leur bonnet de conserver à la Howeg sa forme juridique de coopérative se trouvent mis en demeure de trouver en toute hâte une solution de rechange s'ils veulent conserver quelque crédit; et ce, dans une position d'infériorité manifeste.

Voilà qui fera peut-être l'affaire de Coop qui, en cette occasion, pourrait montrer une nouvelle fois les dents (comme dans le cas de Radio-TV Steiner). Voilà qui pourrait aussi favoriser une nouvelle intervention de Karl Schweri, le patron de Denner qui s'attribue volontiers une mission d'animateur de la vie commerciale dans notre pays.

L'assemblée générale de la Howeg, prévue en

vagues, j'ai ouvert le «Petit Larousse». J'ai appris que:

1. La Kirghizie s'étend sur environ 200 000 km², soit entre quatre et cinq fois la Suisse, le long de la frontière chinoise;
2. la capitale, Frouze — autrefois Pichpek — compte 430 000 habitants;
3. Tachkent, capitale de l'Ouzbekistan, en compte 1 385 000 (en 1964, un million en chiffres ronds);
4. en revanche Kaboul, capitale de l'Afghanistan, n'en compte que 310 000 ...

Ayant poursuivi mes recherches, j'ai découvert que Rouen, capitale de la Normandie (cathédrale, et duc de Normandie partant à la conquête de

juin, comme les événements et communiqués qui ne manqueront pas de la précéder, révèlera si l'opération de sauvetage doit réussir.

PS. Décidément, les rebondissements en manquent pas dans cette affaire Howeg! Au moment de mettre sous presse, nous apprenons que la situation se décente encore: alors que l'assemblée générale des actionnaires est fixée au 10 juin, le conseil d'administration actuel a présenté en bloc sa démission, tandis que les opposants à la solution «société anonyme» assurent qu'ils sont en mesure de proposer un «conseil de rechange», qui bénéficierait notamment des services d'anciens cadres décidés à tout faire pour que survive la coopérative.

¹ Pour mémoire, un rapide rappel du «ménage» de DP: si les abonnés reçoivent leur journal jeudi ou vendredi (au plus tard) chaque semaine, il faut savoir que les derniers textes rédactionnels sont remis à l'imprimerie aux premières heures du mardi, l'essentiel du numéro — rédigé pendant le week-end — étant composé pendant la journée du lundi (Réd.).

l'Angleterre, et Corneille, et Flaubert, etc), en compte 120 000 (en 1964, 120 000 également, en chiffres ronds)...

Je me suis demandé si dans ces quelques chiffres, il n'y avait pas une part d'explication...

— Explication de quoi?

— Eh bien... de tout ce qui se passe dans le monde en général, et dans le Moyen-Orient en particulier... Cela d'autant plus que j'ai encore découvert ceci: la capitale du Tchad, N'Djamena (anciennement Fort-Lamy; on dira ce qu'on voudra: Lamy était vraisemblablement un épouvantable brigand; il avait du moins un nom prononç-

ble!), dans une région où que je croyais déserte et où je n'enverrais pas Matthias (Matthias, c'est mon chat) — la capitale du Tchad, donc, compte 179 000 habitants, dont je vois mal à quoi ils peuvent passer leur temps, sinon à mourir de soif et à échanger trois dattes contre deux sauterelles.

Autre explication de ce qui se passe dans le monde en général, mais cette fois dans la France en particulier!

M'étant mis à feuilleter le «Petit Larousse» au hasard, je suis tombé sur l'article consacré à «Yersin (Yersin «la Peste», fils d'Alexandre Yersin, entomologiste, maître au collège d'Aubonne, puis à celui de Morges). J'ai appris que c'était un savant français, né à Aubonne (Doubs — sic!). Inutile de dire qu'il n'y a pas d'Aubonne dans le Doubs. Le «Grand Larousse» rectifie: «... français d'origine suisse (c'est gentil, ça), né à Morges...» etc. Et dire que nous nous moquons des Russes et des Chinois, et de leur manie de vouloir tout annexer!

Troisième explication, de ce qui se passe dans le monde en général, mais nulle part en particulier! J'ai eu la visite de Oscar Haac, professeur à l'Université de Stony Brook (N.Y.), dont je fis la connaissance en 1947, à la Bibliothèque de la Ville de Paris, où il travaillait sur Michelet (et moi aussi). J'ai le regret de dire que les choses vont mal aux USA... La vie est devenue très chère: l'essence, en particulier... J'ai cru comprendre qu'elle avait doublé et coûtait désormais quelque-chose comme 65 ct. le litre... La conclusion? La conclusion est qu'une fois de plus, on se f... complètement de nous, et qu'il n'y a aucun rapport entre la crise au Moyen-Orient et le prix de l'essence... Puisque le même litre d'essence vendu par les mêmes Arabes, Iraniens, etc., coûte presque deux fois plus cher en Suisse qu'il ne coûte aux USA. Tout de même, je donnerais bien un petit écu pour savoir où va l'argent...

J. C.